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上 海 计 生 所 119 消 防 运 动 会

	 为更好地普及消防知识，掌握灭火技能，强健职工体魄，促进职工

身体健康，日前，我所举办了“上海计生所 119 消防运动会”。所长李元

春作了赛前动员，他鼓励所各参赛队员要赛出水平、赛出成绩、赛出友

谊，所领导与全体职工一同参与了此次活动。

	 首先，全体运动员参加了广播操展示；其次，新进所职工依次参加

了消防灭火演练；随后，进行了投篮、趣味运球、消防知识竞赛等项目，

职工们积极参与，比赛场面热闹非凡；最后，所领导分别为获奖团队进

行了颁奖。	 （所工会）■

         名次

项目
第一名 第二名 第三名

趣味运球 家计中心
基础室、

所医院

药物室、流病室、

机关、毒理室

投篮 机关
毒理室、

流行病

药物室、基础室、

家计中心、所医院

成绩排行榜

◇消防演练

◇趣味运球

◇升旗

◇投篮

◇消防知识问答

◇广播操
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主办 （内部交流）

	 日前，中国工会第十六次全国

代表大会于北京人民大会堂召开。

这是在我国进入全面建成小康社会

决定性阶段召开的一次十分重要的

会议。全国 1980 名正式代表和近

百名特邀代表出席。我所研究员武

俊青作为上海代表团 78 名成员之

一光荣出席了此次会议。

	 本次会议受到了党中央的高度

重视，政治局七位常委均出席开幕

式，李克强总理在会上作了专题经济

形势报告。刘云山同志在工会十六大

祝词中高度强调了工会地位，称工

会是“党联系职工群众的桥梁纽带”、

“社会主义国家政权的重要社会支

柱”、“职工利益的代表者、维护者”。

	 各代表团认真学习了大会精

神，并讨论审议了工会十六大报告、

工会章程（修正案）、财务工作报

告和经审工作报告等。

	 我所研究员武俊青在上海代表团会议上代

表一线职工踊跃发言，她提到四个方面的意见

和建议：一是上海高房价和物价使得群众的生

活压力倍增，希望各方能予以关注；二是呼吁

工会成为政府和基层群众的桥梁，更加关注年

轻人成长；三是上海市女性呈现的较为突出问

题，包括：未婚先孕、人工流产、不孕不育、

剩女较多等，需要更多权益保障。倡导工会加

强培训与教育、引导与关心，保障（下转第3版）
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会	 11 月 26 日，根据市委和市科技党委统一

部署，我所召开党的群众路线教育实践活动领

导班子专题民主生活会。我所全体党政领导班

子成员出席会议；市委、市科技党委督导组，

市委组织部，市科技纪工委有关领导到会指

导。所党委书记刘伟主持会议。

	 专题民主生活会前，所领导班子聚焦“四

风”问题，先后召开了 9 场座谈会，广泛听取

意见，共汇总、梳理出意见建议 31 条；同时，

班子成员认真学习了习近平总书记参加河北省

委常委班子专题民主生活会的重要讲话，进一

步统一思想、提高认识，一方面积极开展了谈

心活动，另一方面认真撰写班子和个人的对照

检查材料，并根据上级有关要求，反复斟酌，

认真修改，为开好专题民主生活会作了充分准

备。

	 会上，所长李元春代表领

导班子汇报了上海计生所领

导班子遵守党的政治纪律，

贯彻中央八项规定精神、转

变工作作风的情况，检查了

班子在“四风”方面存在的

突出问题，并提出下一步努

力方向和具体改进措施。随

后，班子成员分别进行了个

人对照检查，紧密联系思想、工作作风，相互

之间开展了坦诚、善意的批评。

	 督导组有关领导对此次专题民主生活会

的情况做了点评，并充分肯定，认为上海计生

所领导班子专题民主生活会开得严肃认真又不

乏生动和谐，既有“红红脸、出出汗”的紧张，

又有“加加油、鼓鼓劲”的宽松，达到了预期

的效果。但同时，针对班子和领导个人的对照

检查材料也指出了不足及改进方向，并对下一

步第三环节整改和建章立制工作提出了希望。

	 根据市科技党委的统一部署，此次专题民

主生活会后，所党委将于近期组织召开由所党

员干部、党外代表人士等参加的专题通报会，

全面通报此次民主生活会的相关情况。

	 （党办）■

我所召开党的群众路线
教育实践活动专题民主生活会

	 11 月 28 日，上海市社会医疗机构协会第四届

管理学术年会暨星级医院、优势专科、特色专病

医疗机构授牌仪式在永达国际大厦会议中心隆重

召开。会议宣布了通过评审的星级达标单位，所

医院喜获“三星级医院”荣誉。

	 针对社会医疗机构数量多、规模小，专科、

专病、专项技术突出等特点，为着眼于行业标准

及流程的建设，上海市卫计委、市社会医疗机构

协会自 2012 年起在国内首推社会医疗机构“星级

评审”制度。

	 星级社会医疗评审采取自荐、第三方现场评

审的方式，依照严格标准，根据六大模块、66 项

系统评价指标进行了现场评审打分，并以得分高

低评选出一至五星级社会医疗机构，于院内挂牌。

首届评选中有 27 家社会医疗机构荣获星级医院。

此次开展的第二届星级评审中，	共 13 家单位分获

上海市三星、四星级社会医疗机构称号，目前上

海市暂缺五星标杆医院。	 （所医院）■
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	 11月4日，我所党政领导班子成员，

党办、团总支有关人员以及所医院专家

一行前往奉贤石家村开展	“送学”、“送

医”帮扶活动。

	 近日，当所党委得知石家村正在筹

建阅读室，急需各类书籍时，一方面，

委托所团总支为该村购买了社科类、工

具书、少儿类等近 60 本图书；另一方

面则在全所发起 " 爱心捐书 " 的倡议，

动员职工踊跃为石家村捐赠图书。“爱

心捐书”活动得到了广大职工的热烈的

响应，不到一星期我所共计捐助图书

310 本，包括文史知识类、文学类、家

庭保健类、科技科普类、学生作文类、

儿童故事类、儿童绘画类以及文学杂志、

保健杂志、时尚杂志等。

	 	 活动当日，所医院选派

的14名妇科、中医科、B 超

室等专家为石家村女性村民进

行妇科体检，开展健康义诊活

动，并免费为她们送上计划生

育与生殖健康类相关药品。据

统计，此次共为130名女性村

民进行了体检，受到了村民们

的欢迎。	 （党办）■

我所赴奉贤石家村开展帮扶结对活动
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国家卫生计生委科教司组织召开计生领域委级重点实验室座谈会

	 为推动计生领域科技

支撑平台建设，提升相关

科研单位科技创新水平

和服务能力，11 月 7 日，

国家卫生计生委科教司在

上海召开计生领域委级

重点实验室座谈会。原国

家人口计生委 3 个委级重

点实验室、新组建的计划

生育与优生等 10 个委级

重点实验室主任和依托单

位及所在地省级计生行政

部门科技管理负责同志共

40 余人参加了会议。会

议还邀请了中科院动物所

计划生育生殖生物学国家

重点实验室和北京大学卫

生部生育健康重点实验室

负责人和有关专家共同座

谈。

	 王辰副司长首先代表

承担重点实验室管理职责

的科技教育司向新组建 10

个委级重点实验室表示祝

贺，鼓励各实验室要从国

家卫生计生事业发展需要

出发，结合自身条件，明

确发展定位，突出自身优

势，进一步凝炼目标；在

计生领域开展创新性研

究，培养创新型人才，建

设较高水平的实验技术平

台。各实验室要实行“依

托单位领导下的主任负责

制”，建立并完善适应本

实验室客观情况、有利于

实验室建设发展的运行机

制；实验室要边建设边开

放，促进科研人员的流动

和交流，推动相关学科的

交叉融合，形成既有联合

又有竞争的合作共赢局

面。他同时强调，各重点

实验室要根据《重点实验

室建设计划任务书》，认

真落实各项建设任务，实

现各项建设目标，为迎接

实验室建设验收做好充分

准备。

	 会议介绍了现行委

级重点实验室管理有关规

定，对新组建重点实验室

的建设和管理提出了具体

要求，并报告了 2011 年

原卫生部重点实验室评估

情况。为进一步推动新组

建的委级重点实验室建设

工作，会议邀请原卫生部

胚胎分子生物学重点实验

室（上海儿童医院）主任

曾凡一和原国家人口计生

委计划生育药具重点实验

室（上海市计划生育科学

研究所）副主任王健介绍

了部委级重点实验室的建

设经验。

	 与会的各重点实验室

负责人和依托单位、管理

部门负责人围绕实验室建

设发展和管理发表了意见

和建议。大家认为新组建

的计生领域委级重点实验

室任务艰巨、责任重大，

必须珍惜此次发展机遇，

充分调动实验室依托单位

的资源和实验室工作人员

的积极性，向优秀的委

级重点实验室学习建设经

验，按照现行委级重点实

验室管理有关规定完成各

项建设任务，把实验室建

设成果快速转化为科技服

务能力，切实提高依托单

位计生服务工作水平；同

时建议国家卫生计生委科

教司对计生领域委级重点

实验室进行分类管理，进

一步加强对新组建重点实

验室建设过程的指导。

 （摘自国家卫计委网站）■

	 我所流病室研究员武俊

青承担的国家“十二五”科

技支撑计划课题“新型避孕

方法的引入及流动人口避孕

方法知情选择优质服务关键

技术综合研究”在 8 个省市

开展，该课题共有 5 个子课

题。子课题“流动人口避孕

方法知情选择优质服务关键

技术综合研究”则在 6 个省

市开展，即北京、上海、太原、杭州、重

庆、成都。

	 近日，所流病室在山西省生殖保健

技术服务中心举办了太原市干预组计生

服务人员的综合培训会。会议邀请了国

家卫生计生委、中国人口学会、山西省

人口计生委、山西医科大学的相关领导

我所流病室赴山西举办
干预组计生服务人员综合培训会

	 11 月 14 日，我所药物室邀请日本同

仁化学研究所驻上海技术总负责人高峰

前来我所举办技术交流讲座。本次讲座主

要介绍国内外细胞检测技术的最新进展，

并通过对细胞增殖和毒性、细胞内钙离

子、氧化应激反应、细胞染色等检测方法

与关键检测技术的讲解，为相关检测评价

提供灵敏便捷的检测方案和更好的技术

支持。我所药物室及基础室的科研人员

对讲座内容给予关注并进行了现场交流，

大家就上述检测方法的实验原理和既往

经验进行了积极的探讨，并认为本次讲

座将有助于我所科研人员在进行上述相

关细胞实验时选取更为优化的实验方案，

更好地提高实验的精准度。

	  （药物室）■

我所药物室举办技术交流讲座

	 第 18 届世界妇产科与不孕不育研讨

会（The	18th	World	Congress	on	Controversies	

in	Obstetrics,	Gynecology	&	Infertility	(COGI)）

于日前在奥地利首都维也纳召开。来自世

界各地的数百名医务人员和科研工作者参

加了大会。我所药物室研究员朱焰参加了

大会，并在妇科疾病专题讨论中进行了发

言，她介绍了诺美孕酮在治疗子宫内膜异

位症方面的动物研究的最新结果，引起了

与会者的兴趣。

	 本次大会共收录摘要 500 余篇，120

多名相关领域的研究者和临床医生在 40

余项专题中进行了会议交流，并对 15 项

热点议题进行了重点深入讨论。主要议

题包括：不孕不育症的治疗、妇科疾病

（子宫肌瘤、子宫内膜异位症、多囊卵巢

等）和妇科肿瘤的研究和诊断治疗进展、

母婴健康等。与会学者对是否应重新修订 WHO 的避

孕药使用指南、更年期激素补充治疗（HRT）的风险 /

利益评估、雌激素补充治疗的风险 / 利益评估、口服

避孕药是否应和睾酮联合应用等热点问题进行了深

入讨论；此外，大会还介绍了新上市的低剂量选择

性孕酮受体拮

抗剂—Ulipristal

在治疗子宫肌

瘤方面的研发

应用以及宫颈

癌（HPV） 疫

苗的研发情况。

	  （药物室）■
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	 会议就流动人口的管理和服务现状、

中国计划生育优质服务的发展、中国性

与生殖健康综合能力的建设和发展、流

动人口生殖道感染和性病艾滋病防治等

方面进行了专题讲座和培训，并在培训

期间进行了良好的互动。   （流病室）■
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我所研究员孙祖越荣任中国毒理学会副理事长
	 中国毒理学会第六届全国毒

理学大会暨第六次全国会员代表

大会于 11 月 12-15 日在广州市隆

重召开。中国科协书记处党组成员

沈爱民，军事医学科学院科技部

部长徐天昊，广东省科协党组书

记、常务副主席何真，广东省卫

生和计划生育委员会副主任彭炜

等出席大会。来自国内外毒理学

界及相关领域的专家、学者、科

技和教育工作者、管理人员、研

究生以及相关企业专业技术研发

人员约 1500 余人参加了会议。这

次大会是继 2009 年第五届全国学

术大会之后，我国毒理学在科技、

管理和教育领域内规模空前盛大

的一次高水平学术会议。本次会

议围绕我国目前所面临的重大民

生、健康和社会安全问题，结合

我国毒理学领域的科研和管理的

实际，开展了深入的学术讨论。

	 会议期间还召开了第六届全

国会员代表大会。经过民主程序，

代表们以无记名投票方式选举产

生了由 148 名理事组成的中国毒

理学会第六届理事会。在随后召

开的第六届第一次理事会上，无

记名投票选举产生了由 41 人组成

的中国毒理学会第六届常务理事

会和学会领导成员（组成）。周平

坤当选为中国毒理学会第六届理

事长，江桂斌、付立杰、郑玉新、

周建伟、孙祖越、杨杏芬当选为

副理事长，付立杰兼任秘书长。		

	 我所研究员孙祖越荣任中国

毒理学会副理事长，是中国毒理

学会成立 20 年以来，上海地区唯

一出任副理事长以上职务的毒理

学工作者。他的当选进一步提升

了上海市计划生育科学研究所在

中国毒理学界的地位，促进了研

究所在毒理学，特别是生殖毒理

学科的发展。	 （毒理室）■

伟及有关科研人员参加了接待活动并

与其进行了交流座谈。

	 	 Jorn	Olsen 教授此次来访是为了探

讨双方长期合作的可能性，明确合作

的方向和内容。会谈中，副所长袁伟

向客人介绍了我所的综合情况、老沪

闵路新办公区的建设情况和发展规划，

同时表示双方合作将积极寻找共同关

注的需求交叉点，发挥各自优势并形

成互补。

	 	 之后双方研究人员就彼此所在部

门研究的课题内容和取得的研究成果以及以往

的合作经验进行了积极的交流与探讨。

	  （流病室）■

国际流行病学会前主席
Jorn Olsen 教授等一行来访我所

	 今年 9 月到 11 月，作为我所主持的

EBM-connect	项目的一部分，英国伦敦大学

玛丽皇后学院的青年研究员 Elaine	Leung、

Ewelina	Rogozińska 分别来我所进行了为期

一个多月的学术交流活动，并与副所长袁伟、

研究员高尔生及有关科研人员就相关课题及

今后可能开展的合作进行了深入交流。

	 Elaine	Leung博士是妇女健康和妇产科学领

域的学术型临床工作者，她一直致力于研究全

身炎症反应在癌症中的生化和临床效应，并且

在2009年参与创办了格拉斯哥循证医学协会

（GEMS）。Ewelina	Rogozińska是一名高级药物经

济学专家，她于2011年加入伦敦医学与牙科学

院的妇女健康研究中心，主要负责评估临床试

验数据的有效性和可靠性以及对临床试验数据

进行高效的管理。

	 来访期间，Elaine	Leung 博士和 Ewelina	

Rogozińska 还 分 别 作 了 题 为“BJOG:	

Research	dissemination	and	continual	professional	

development	via	social	media” 和“iWIP	project:	

International	weight	management	in	pregnancy	-	an	

individual	patient	data	(IPD)	meta-analysis”的报

告。所流病室和所医院的相关资深学者和年

轻科研人员参加报告会，与会人员针对报告

内容展开了热烈的讨论。

	  （流病室）■

英国伦敦大学玛丽皇后学院
青年研究员来访我所

（上接第1版）女性职工的健康水平和权益保护；

四是加大公租房和经适房的供应，减低房价，

留住人才，特别是年轻人才，鼓励他们为上海

的发展做出更大的贡献。	她还代表基层职工表

达了对党和国家对工会工作的关心和重视、对

基层研究人员的支持和帮助的感激之情，并表

示将珍惜这次难得的机会，立足本职岗位，踏

踏实实工作，用实际成绩来回报社会，回报政

府。武俊青研究员坦诚的发言说出了大家的心

声，得到了与会人员热烈的掌声。	（流病室）■

	 	 11月29日，历时两年、经申请立项、

施工建设等阶段各个环节，我所老沪闵路

所区改扩建工程项目正式通过了工程质量

竣工验收。验收组由徐汇区建设工程安全

质量监督站会同监理、设计、勘察等部门

有关人员组成。我所副所长袁伟及相关人

员参加了工程现场竣工验收会。	

	 	 验收现场，验收组听取了施工方

工程竣工汇报，审阅了监理单位的竣

工初检报告，并对现场进行了认真查

验。验收组一致认为本工程项目能按

图施工，建筑施工质量、工程安装、

消防设施安装、防雷设施均按照设计

要求施工，工程项目质量达到国家工

程建筑质量规范标准，同意项目通过

工程竣工验收。

	 	 会上，副所长袁伟对所有参加工

程建设单位所付出的辛勤劳动表示感

谢，同时要求施工单位在今后做好保

修服务工作。

	 	 按照国家对建筑工程质量的相关要

求，一般大型工程项目由市建设工程安

全质量监督站负责监管，投资额较小的

项目由区级建设工程安全质量监督站负

责监管。在施工过程中工程项目的质量监督由

监理单位实行现场监管，建设工程安全质量监

督站则在工程施工中有多次阶段性验收，如基

础施工、保温节能施工、强弱电安装、防雷、

外墙粉刷等。工程所用的建材均要按国家规范

要求报送相关具备资质的检测部门进行检测，

并在取得检测合格报告后方可使用。

	 此外，按照质监站竣工验收要求，现场

验收前需将所有的工程竣工资料和自检报告

先报送质监站审查，并在资料审查合格后方

可进行现场验收。为此，我所会同施工方、

监理单位首先进行了自检，对工程土建、安

装、消防、环保节能等逐项自检，发现问题

并及时整改；对水质、环境空气、消防设施、

噪声等项目则邀请专业机构来进行检测，因

此，该工程各项检测结果均达到国家建筑标

准要求。	 （办公室）■

我
所
老
沪
闵
路
改
扩
建
工
程
项
目
通
过
竣
工
验
收

	 11 月 8 日，国际流行病学会前主席 Jorn	

Olsen 教授等一行 6 人代表丹麦奥胡斯大学公

共卫生学院访问我所。所长李元春、副所长袁


